



## HOLTZWIHR

*D'or au sautoir de sable, au chef d'azur à trois fleurs de lys d'argent.*

Création d'armoiries en 1977. Elles s'inspirent de celles que la grande-maîtrise chargée sous Louis XIV de l'établissement de l'*Armorial général* avait attribuées à Holtzwihr et Wickerschwihl qui ne formaient alors qu'une seule communauté villageoise, à savoir « d'or à un sautoir alézé formant la lettre X de sable, accompagné en chef des lettres H et W de même ». Les fleurs de lys rappellent la famille de Klinglin qui fut seigneur du lieu de 1713 à la Révolution et portait « d'azur à une fasce d'argent accompagnée de trois fleurs de lis d'or ».

Holtzwihr qui apparaît en 1302 sous la dénomination « Holzwilr » a jusqu'aux traités de Westphalie appartenu aux Habsbourg. Les sires de Hattstatt l'ont tenu en fief de ces derniers du XIV<sup>e</sup> siècle jusqu'à leur extinction en 1585. L'église est dédiée à saint Martin.

La commune est titulaire de la croix de guerre 1939-1945 (décision n° 81 du 11 novembre 1948).

SOURCES : *Arm. gén.*, p. 334, n° 2. Borne banale de 1742, limite de Riedwihr.